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те сельской думы. Депутатский 
корпус составляют люди автори-
тетные, компетентные, с опытом 
руководящей и общественной 
работы. Они определяют тональ-
ность заседаний думы, аргумен-
тированность решений. Можно 
заседать и заседать – и никакого 
движения, а можно конструктивно 
предлагать и делать.

Очень интересно рассказал 
глава сельского поселения о 
работе депутата, инструктора по 
спорту, школьного учителя Вик-
тора Владимировича Пинигина. 
Собственно, едва переступив 
порог кабинета главы админи-
страции сельского поселения, 
заметила в книжном шкафу но-
вые дипломы и грамоты. Так 
вот, Виктор Владимирович стал 
для сельского поселения про-
сто незаменимым человеком.  
Сельский лидер, умелый органи-
затор военно-патриотической и 
спортивной работы. Без участия 
шипаковских школьников не про-
водится ни одно районное меро-
приятие. А  было как у всех: моло-
дёжные «разборки», беспредел, 
гонки на мотоциклах в вечернее и 
ночное время. В попытках как-то 
снять остроту данной проблемы, 
решено было создать факуль-
тативный класс добровольной 
подготовки к службе в армии – 
Виктор Владимирович в сельской 
думе возглавляет комиссию по 
работе с молодёжью. Было на-
лажено взаимодействие с област-
ной структурой, объединяющей  
воинов-пограничников запаса. 
Для ознакомления с условиями 
прохождения  военной службы 
«пограничники» неоднократно 
выезжали в воинскую часть. Два 
важных направления – молодёж-
ное и военно-патриотическое – 
чудесным образом переплелись 
в активной творческой работе 
сельского депутата. Исполни-
тельная власть активно поддер-
живает все затеи «погранични-
ков». И по торжественным слу-
чаям, и в повседневной работе. 
Так в Шипаково был установлен  
пограничный знак – символ 
государственного рубежа. Про-
водятся районные торжества по 
случаю Дня пограничника. Что 
ни говори, а настоящих парней 
армия притягивает. Кстати, Вик-
тор Владимирович Пинигин тоже 
родом из агропрома. До школы 
работал в колхозе. 

На своём месте
Население, как известно, судит 

о власти по её делам. Вместе 
с коллегами Андрей Иванович 
ведёт работу с обращениями 
граждан. В прошлом году с 
разного рода заявлениями к 
нему обратилось 46 человек. С  
начала этого года – 22. Эта ра-
бота предполагает умение жить 
проблемами других и чувство 
ответственности. В качестве 
примера Андрей Иванович при-
вёл просьбу многодетной семьи 
Богановых, которой было предо-
ставлено жильё, проведён не-
обходимый ремонт. Обращений 
всегда много: это и заготовка 
дров, и уличное освещение, и 
комбикорм для свиноматок, и 
оказание материальной помощи 
нуждающимся, и вопросы торго-
вого обслуживания. Главе адми-
нистрации сельского поселения 
могут позвонить и днём, и среди 
ночи, остановить по дороге на 
работу, прийти домой. 

Специалисты Татьяна Ива-
новна Калашникова, Алла Нико-
лаевна Казанцева, социальный 
работник Елена Павловна Че-

скидова оперативно реагируют 
на все звонки и сельские сигналы 
SOS. Их помощь и совет неоце-
нимы в повседневной жизни 
односельчан. Помимо обраще-
ний к главе, специалист ведёт 
статистику рассмотрения писем 
граждан. С января по сентябрь 
в администрацию поступило 43 
письменных заявления, из них 
33 с просьбой выдать комбикорм 
на опоросившихся свиноматок 
и на коров, содержащихся в 
личных подсобных хозяйствах. 
Заявления были рассмотрены, 
составлены реестры на получе-
ние комбикорма. Семь заявлений 
по газификации квартир. Три за-
явления с просьбой помочь при-
обрести скот улучшенной породы 
были рассмотрены и направлены 
в отдел АПК администрации Юр-
гинского муниципального района. 
Просьбы всех заявителей по 
свиноматкам были удовлетворе-
ны. Практика такая отработана. 
Специалисты работают с заяв-
лениями граждан внимательно, 
точно, оперативно.

– Это люди на своём месте, – 
говорят шипаковцы о работниках 
сельской администрации. Андрей 
Иванович – человек эрудирован-
ный, много читающий. Ежедневно 
ему приходится подписывать 
много документов, встречаться 
с людьми. Он сохраняет ровные 

О власти судят по деламПеред командировкой 
в Шипаково я просмотрела 
подшивку этого года и на-
считала с десяток событий и 
рекордов здешних жителей 
муниципального значения. 
Они касались развития АПК, 
военно-патриотического вос-
питания, культурной и спор-
тивной жизни. в районных 
мероприятиях шипаковцы до-
статочно заметны, занимают 
в них вторые-третьи позиции, 
но с хорошей амбициозностью 
заявляют, что стремятся к 
лидерству.

родом 
из агропрома

Кстати сказать, приоритеты ре-
гиональной политики – опреде-
ляющее начало во всей работе 
органов местного самоуправле-
ния: администрации сельского 
поселения и его представи-
тельного органа. Для инфор-
мирования жителей сельского 
поселения о задачах социально-
экономического развития соби-
рается совет руководителей. В  
системе проводятся заседания 
сельской думы. Глава сельского 
поселения Андрей Иванович 
Беседин убеждён, что без уси-
ления влияния депутатского 
корпуса невозможно управление 
территорией. Вместе со спе-
циалистами делает всё, чтобы 
заседания думы не сводились 
к формальному голосованию за 
предложенные проекты реше-
ний. Чтобы депутаты приходили 
в администрацию с наказами 
избирателей, со своим видением 
их реализации. Активно предла-
гали всё, что связано с улучше-
нием жизни односельчан.

Маленький, но живописный 
штрих к портрету главы. Обра-
зование получил в Юргинской 
средней школе. Учился в Тюмен-
ском сельскохозяйственном ин-
ституте. Агроном. Руководитель 
фермерского хозяйства. Андрей 
Иванович из той плеяды руково-
дителей, которые, что называет-
ся, родом из агропрома.

По депутатским 
наказам

Председателя представитель-
ного органа Галину Валентинов-
ну Колычеву в селе знают как 
активного неравнодушного че-
ловека. Не только как школьного 
учителя, но и как депутата. Этим 
объясняется то обстоятельство, 
что руководителем сельской 
думы она избирается уже не 
один срок. Люди обращаются 
к ней со своими проблемными 
вопросами. Из наказов, которые 
давали депутатам, выполнены 
практически все. Один из по-
следних – дорога, протяжён-
ностью около полукилометра, 
отсыпана щебнем по улице 
Заречной. Это была непреходя-
щая тема всех сходов и встреч с 
избирателями. Весной и осенью 
невозможно было выехать из га-
ражей, а родственники, приехав-
шие погостить, вынуждены были 
парковаться на соседней улице и 
оставлять там свои авто. Теперь 
проблема снята.

– Обидно было, – размышляет 
вслух Андрей Иванович. – Под-
держиваем уровень благоустрой-
ства, качественно изменился 
уровень коммунальных услуг, а 
приедет этакий крутой горожанин 
на иномарке, и сразу все наши 
аргументы за сельский образ 
жизни сводятся на нет.

Наказы избирателей – ещё 
один повод поговорить о рабо-

отношения со всеми. А вся черно-
вая работа, бумаги, отчётность, 
справки – это забота специали-
стов. 

Безусловно, значимую роль в 
решении сельских проблем, по 
оценке главы администрации 
сельского поселения, играет 
тесное сотрудничество со спе-
циалистами администрации 
Юргинского муниципального 
района, председателем район-
ной  думы Сергеем Ивановичем 
Замятиным, руководителем ав-
тономного учреждения дополни-
тельного образования «ЮЦСРМ 
«Лидер» Ириной Сулеймановной 
Барнёвой, Андреем Иванови-
чем Пуценко – руководителем 
службы МЧС. Если говорить о 
пожарной безопасности терри-
тории сельского поселения и 
его жителей, районная служба 
МЧС активно сотрудничает с 
сельской исполнительной вла-
стью, помогает, вносит полезные 
предложения.

– В профессиональной оценке 
людей я исхожу от их деятельно-
сти, – говорит Андрей Иванович. 
– Очень ценю людей дела, кото-
рые за какую бы неподъёмную 
задачу ни взялись, обязательно 
добьются результата. Вы знаете, 
такое ощущение, что Пинигин 
днюет и ночует на спортивной 
площадке.

в электронном 
формате

Важный этап совершенство-
вания управленческой работы 
– электронное взаимодействие. 
Коллектив к этому пришёл по-
этапно и уже оценил сегодня 
эффективность компьютерных 
технологий и систем. Электрон-
ная почта позволяет в разы 
экономить расходы на бензин и 
на услуги почты. Со службой за-
нятости в системе «Электронный 
работодатель», с пенсионным 
фондом, налоговой службой, 
управлением социальной защи-
ты населения, многими другими 
ведомствами осуществляется 
взаимодействие в электронном 
формате.

– Нам эти знания и навыки 
необходимо совершенствовать, 
чтобы активнее к электронному 
взаимодействию подключалось 
население. Развитие электро-
ники превышает уровень раз-
вития общества, к сожалению, 
– справедливо заметил Андрей 
Иванович. – Надо поспевать за 
ним. Базовые знания об Интерне-
те становятся для села насущной 
необходимостью.

Т. УСОЛЬЦЕвА
Фото А. БыКОвСКОГО 

Территория в цифрах
Население:
Всего – 558 человек.
Шипаково – 460 человек,
                      147 дворов;
Дегтярёва – 67 человек,
                     27 дворов;
Некрасова – 25 человек,
                      8 дворов.  
Трудоспособного возраста – 311 человек.
Моложе трудоспособного возраста – 142. 
Старше трудоспособного возраста – 

105.  
Количество семей –185. 
Дошкольников – 54.
Средняя продолжительность жизни на-

селения – 64 года.
В том числе мужчин – 56, 
женщин – 73 года. 

Поголовье скота в личных подсобных 
хозяйствах:

КРС – 161, 
В том числе коровы –83,
Свиньи – 318,
В том числе свиноматки – 94, 
Овцы и козы – 28,
Птица всех видов и возрастов – 1220.

А.И. Беседин
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Какими услугами в сфере здравоохранения вы пользуетесь? 
Удовлетворены ли качеством обслуживания? Каково отношение 
медицинских работников к пациентам? Устраивает ли обеспе-
ченность лекарственными препаратами? На эти вопросы спе-
циалисты администрации Юргинского муниципального района 
предлагали ответить жителей через анкеты. 

Доверительные отношения – основа фельдшерской работы

уверен, что ему поможет только 
определённый препарат. Но боль-
шинство односельчан прислу-
шиваются, соглашаются. Здесь 
играют роль доверительные 
отношения, которые сложились 
за пятнадцать лет моей работы 
в Шипаковском ФАПе. 

В течение дня к Татьяне 
Александровне на приём при-
ходят, в среднем, пятнадцать-
восемнадцать человек. Обраща-
ются в основном люди пожилые, 
имеющие багаж хронических 
заболеваний. Некоторые из них 
идут не столько за медицинской 
помощью, сколько высказаться, 
поделиться проблемами. Они 
хотят простого человеческого 
внимания и сочувствия. Самыми 
распространёнными являются 
сердечно-сосудистые заболева-
ния, остеохондроз. 

– Если говорить об обращениях 
в целом, всё чаще встречаются 
случаи детского сколиоза, одна 
из причин которого – совре-
менные коляски и кроватки, не 
способствующие формированию 
правильной осанки. 

В Шипаковский ФАП перио-
дически, два раза в месяц, при-
езжает участковый педиатр из 
Новотаповской врачебной амбу-
латории Галина Александровна 
Поспелова. Организацию приёма 
берёт на себя Т.А. Шипицина. 

– С приходом Галины Алексан-

дровны качество обслуживания, 
конечно, улучшилось, – отмечает 
Татьяна Александровна. – Надо 
признаться, наши дети в этом 
плане были лишены внимания. 
Даже плановые медосмотры 
из-за огромной загруженности 
детского врача оставляли желать 
лучшего. Сейчас у родителей 
есть возможность показать ре-
бёнка, проконсультироваться, 
получить квалифицированную 
помощь, не выезжая за пределы 
села. При необходимости Галина 
Александровна отравляет детей 
в учреждения здравоохранения 
города Тюмень. Так, с заболе-
ваниями сердечно-сосудистой и 
эндокринной систем обследова-
ния проходят в детском Центре 
здоровья, действующем на базе 
Тюменской областной больницы.

В разговоре затронули немало-
важную тему – работа службы 
«Скорой помощи» на территории 
сельского поселения. На сходе 
граждан осенью прошлого года 
Татьяна Александровна подни-
мала вопрос доставки больных в 
районный центр. Тогда прозвучал 
ответ главного врача областной 
больницы № 22 (с. Юргинское) 
Владимира Владимировича 
Ильиных: «Проблему решим». 
Действительно, сегодня проблем 
с экстренной доставкой нет. Пла-
новые же больные добираются до 
больницы самостоятельно.

– Отказов не было. Стоит толь-
ко позвонить и сказать, что нужна 
машина, сразу выезжает «скорая 
помощь», дежурный фельдшер 
контролирует ситуацию, – конста-
тирует собеседница.

Проходя по селу, задавала жителям вопросы, касающиеся медицин-
ской помощи, которую оказывает работник фельдшерско-акушерского 
пункта. Моими респондентами стали пожилые люди, ведь именно они, 
прежде всего, нуждаются в медицинских услугах.

ПиНиГиНА зоя ивановна:
– В наш медпункт обращаюсь каждый день. Прихожу 

не для того, чтобы получить рецепт, так как за долгие 
годы «нашла» своё лекарство, а чтобы измерить дав-
ление. Дома у меня есть свой тонометр, но не всегда 
ему верю. К сожалению, порой нет в наличии препарата 
от повышенного артериального давления, который по-
стоянно принимаю. Наверное, таких гипертоников, как 
я, в селе много. Ездила в Тюмень, в больницу, выкупила 
выписанные там лекарства. Но они мне не подошли. 

ЧУПиНА Нина Николаевна:
– Периодически обращаюсь в учреждения здравоох-

ранения, так как у меня вторая группа инвалидности. 
Не обходит стороной фельдшерско-акушерский пункт 
и мама, Галина Алексеевна, которой 77 лет. У мамы 
больной желудок. В случае приступов связываюсь с Та-
тьяной Александровной Шипициной, которая находит 
возможность доставить маму в больницу. Медицинские 
работники действуют оперативно. Очень внимательны 
и врачи, и средний медицинский персонал. Претензий 
к работе у меня нет. Отдельно хочу сказать о Татьяне 
Александровне. Это грамотный специалист, который может посове-
товать, подсказать. Про таких говорят: даже словом лечит. 

КАЛАШНиКОвА Екатерина Даниловна:
– Я сильно болею: мучаюсь с перепадами артериаль-

ного давления, ноги отказываются слушаться. В ФАП 
хожу редко. От других знаю, что существует проблема 
с наличием в аптечном пункте медикаментов. Сама по 
этому поводу не обращаюсь, лекарства не заказываю, 
так как мне их привозят дети из Юрги.  Как фельдшер 
Татьяна Александровна внимательная, умеет человека 
успокоить. Вера в свои силы нужна, особенно, когда 

возраст даёт о себе знать. 

КАЛАШНиКОв Александр Фёдорович:
– В отличие от жены, у меня пониженное артериаль-

ное давление. Несколько лет назад перенёс серьёзную 
операцию. Но я не люблю жаловаться, не привык хо-
дить по врачам. Обращаюсь в больницу, когда совсем 
невмоготу становится, до последнего терплю. 

О. КОНОвАЛОвА
Фото А. БыКОвСКОГО

К учебному году готовы
От того, как начнёт коллектив 

учебный год, как он будет ор-
ганизован, во многом зависит 
эффективность дальнейшей 
деятельности учреждения. 
Адрес нашей встречи – Шипа-
ковская основная общеобразо-
вательная школа. 

За лето она стала ещё краше. 
Существенно изменился внеш-
ний облик. Сегодня тебя встре-
чает не кирпичное строение, а 
обшитое сайдингом здание, не 
деревянный забор, а металли-
ческое заграждение, за которым 
хорошо просматривается и игро-
вая площадка детского сада, и 
зона отдыха школьников в виде 
веранды и клумб-цветников. 

– В этом году на завершение 
капитального ремонта выделя-
лось десять миллионов рублей, 
– комментирует директор Люд-
мила Васильевна Семёнова. – 
Благодаря этим средствам нам 
полностью оградили территорию 
учреждения, утеплили здание 
по периметру, сделали фасад. 
Провели внутренние работы – 
установили моечные раковины в 
классах начальной школы и ка-
бинете биологии, сделали подвод 
горячей воды в санузлы и кабинет 
технологии, по всей школе за-
менили деревянные окна на пла-
стиковые. Была заменена дверь 
в столовую, реконструирована 
прачечная в детском саду. 

Аппетит, как известно, прихо-
дит во время еды. Несмотря на 
выполненный огромный объём 
работы, у коллектива остались 
пожелания. Людмила Васильев-
на говорит о благоустройстве 
территории, асфальтировании 
подъезда к школе. А я вспоминаю 
наш разговор двухлетней давно-
сти. В то время список пожеланий 

был значительно больше. В нём 
уже тогда был пункт, касающийся 
благоустройства. 

– Думаю, наши обращения в 
администрацию района не оста-
нутся незамеченными, когда речь 
пойдёт о ремонте улицы Ленина. 
Надеюсь, что подъезд к школе 
включат в дорожные строитель-
ные планы, – говорит директор.

В разговоре, касающемся под-
готовленности образовательного 
учреждения к учебному году, не 
могли не затронуть обеспечен-
ность шипаковских школьников 
учебниками. 

– Первого сентября за парты 
сели 55 человек. В этом году 
предусмотрена централизован-
ная поставка учебной литературы 
за счёт областного бюджета. По-
мимо этого, пополнение фонда 
школьной библиотеки осущест-
влялось за счёт средств образо-
вательного учреждения и других 
источников. Ребята начальных 
классов, включая восьмерых 
детей первого класса, полностью 
получили все учебники, что по-
зволит обеспечить качественную 
реализацию федеральных госу-
дарственных образовательных 
стандартов начального общего 
образования, – поясняет Люд-
мила Васильевна. – Книги есть 
для всех классов по всем пред-
метам, включая новый предмет 
для четвероклассников – основы 
религиозных культур и светской 
этики, который введён в школы 
с этого года. Один час в неделю 
преподавать его будет Галина 
Валентиновна Колычева. Боль-
ших проблем со снабжением 
учебной литературы не было. В 
районе создан обменный книж-
ный фонд, в рамках которого 
школы меняются между собой 

книжными изданиями. Так, мы 
поделились учебниками истории 
с лесновцами, а нам новотаповцы 
отправили комплекты учебников 
по программе «Перспективная 
начальная школа» для четвёртого 
класса, лесновцы – учебники по 
коррекционной программе вось-
мого вида. Кроме того, имеется 
доступ к сети Интернет, надо за-
метить, что по сравнению с 2010 
годом скорость выросла в два 
раза. Оплата трафика осущест-
вляется областным бюджетом.

Открытым остаётся кадровый 
вопрос. Это проблема всех сель-
ских школ, причём не только 
малокомплектных основных, но 
и базовых средних. На августов-
ской педагогической конферен-
ции начальник отдела образова-
ния Владислав Константинович 
Пуртов назвал вакансии учителей 
в районе. Их ни много ни мало 
– тринадцать. Непосредственно 
в Шипаковской школе – две. 
Требуются учителя математики, 
физики, информатики, геогра-
фии, биологии и химии. При этом 
во внимание не берётся то, что 
работающие педагоги совмещают 
по нескольку предметов.

– Педагогический состав школы 
– два административных работ-
ника, четыре учителя, педагог-
организатор и библиотекарь. У 
каждого очень большая загру-
женность. Галина Валентиновна 
Колычева ведёт русский язык, 
литературу, историю, обще-
ствознание, Наталья Николаевна 
Крощенко – русский язык и лите-
ратуру, музыку, изобразительное 
искусство, Алёна Валерьевна 
Смирнова – английский язык, 
уроки в первом и третьем клас-
сах, Виктор Владимирович Пини-
гин – физкультуру, технологию, 

ОБЖ. Я преподаю во втором и 
четвёртом классах, заместитель 
по учебно-воспитательной работе 
Елена Николаевна Ефремова учит 
математике. Педагог-организатор 
Светлана Петровна Коровина и 
библиотекарь Татьяна Алексеев-
на Матвеева обучают ребят кор-
рекционных классов. На сегодня 
нет учителя начальных классов, 
так как мне пришлось вернуть-
ся на руководящую должность. 
Поэтому скажу так: нам требуется 
директор, так как в моих планах – 
вернуться в начальную школу. 

Помощь оказывает Лабинская 
школа. Шипаковцев в прошлом 
году выручали Галина Ивановна 
Комарова и Лидия Васильевна 
Эльзессер.

– Мы и в этом году рассчиты-
ваем на своих коллег. Правда, 
с первого сентября Лидия Васи-
льевна возглавила руководство 
образовательным учреждением, 
и её преподавание у нас теперь 
под большим вопросом, – не без 
сожаления говорит Л.В. Семё-
нова.

Затрагиваем тему перспективы 
школы. Основной её показатель 
– это потенциал, который даёт 
детский сад. Отделение дошколь-

ного образования Шипаковской 
основной школы посещают 
восемнадцать воспитанников, 
не считая шести детей группы 
кратковременного пребывания. 
Федеральные государственные 
требования, согласно которым 
акцент в воспитании и обучении 
делается на игру, претворяют в 
жизнь малышей старший воспи-
татель Татьяна Алексеевна Под-
вальных и воспитатель Маргари-
та Анатольевна Труфанова.

– Маргарита Анатольевна по-
ступила в Тюменский колледж. 
Мы рады, что она пришла к нам, 
решив сменить профессию. Дети 
сразу её полюбили, потянулись к 
ней. Сейчас она заочно получает 
своё второе образование – педа-
гогическое, – радость директора 
школы вполне объяснима: одной 
кадровой проблемой меньше.

Покидая стены образователь-
ного учреждения, искренне же-
лаю коллективу успехов. Несмо-
тря на все трудности, Шипаков-
ской школе немного не хватило 
для победы в районном конкурсе 
«Школа года». Среди основных 
она стала второй, уступив место 
лишь Бушуевской. 

О. АЛЕКСАНДрОвА
Фото А. БыКОвСКОГО

В тестирование включились 
и шипаковцы. В администрации 
сельского поселения все желаю-
щие могли получить опросный 
лист и не просто ответить на 
вопросы, но и обозначить про-
блемы, с которыми сталкиваются 
при посещении ФАПа, поликлини-
ки, больницы. Для заведующей 
ФАПом Татьяны Александровны 
Шипициной данное тестирование 
было своего рода экзаменом. 
Впрочем, она выдержала его 
достойно. Претензий нет ни к 
профессионализму, который 
подкреплён большим опытом 
работы, ни к отношению с паци-
ентами, которое характеризуется 
как внимательное. Единственное, 
что не удовлетворяет многих 
односельчан в работе медицин-
ского пункта – лекарственное 
обеспечение. Почти половина 
опрошенных указали на недоста-
ток в снабжении медикаментами 
аптечного пункта, который орга-
низован на базе ФАПа.

– Ассортиментный минимум, 
то есть те лекарства, которые 
жизненно необходимы, у меня 
имеется. Порой спрашивают до-
рогостоящие препараты, которых 
нет в наличии, предлагаю попро-
бовать аналогичные отечествен-
ные. Ведь «дешёвые» – не значит 
«неэффективные». Бывает, что 
человека трудно в этом убедить: 
попав под влияние рекламы, он 


